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Primer año 
de Trabajo

Una obligación ineludible de las y los Diputados que
representamos tu voz en el Congreso de la Unión, es
rendir cuentas sobre nuestro trabajo legislativo. 

Con esta labor de informar, se hace partícipes a los
ciudadanos de la función legislativa, la cual se ve
enriquecida con las propuestas, sugerencias e
inquietudes que surgen de la propia ciudadanía. 

Como Diputado del PAN, es para mi un honor
representar y defender las causas de las casi 400 mil
persona que habitan los 24 municipios que integran
nuestro distrito 01 en Jalisco; entendiendo como una
responsabilidad de primer orden rendir cuentas sobre el
trabajo desarrollado durante este primer un año de
actividades como integrante de la Legislatura número
65 de la Cámara de Diputados de la Federación la cual
inició el primero de septiembre del año 2021.

Dip. Gustavo Macías Zambrano



Agenda 
Legislativa del PAN
Durante este primer año legislativo el PAN centró su trabajo en dos ejes
fundamentales para cuidar el bien común de las personas: la economía y la
salud con el fin de atender los estragos de la pandemia por COVID-19.

De esta forma el PAN estableció como objetivos en su agenda: la reactivación
económica; acciones contra el desempleo; el apoyo a las micro, pequeñas y
medianas empresas; la deducción de impuestos incluyendo a los
combustibles; y la ampliación del régimen de incorporación fiscal. 

 Durante las más de 60 sesiones ordinarias de
este primer año de trabajo me sumé a la
defensa de la democracia mexicana impulsada
por el PAN  manifestando mi rechazo y voto
en contra del dictamen que expide la Ley
Federal de Juicio Político y Declaración de
Procedencia, por considerar que la figura de
juicio político sería empleada como
herramienta de persecución política. 

De igual forma, voté en contra de la nueva Ley de la Armada de México, por el
riesgo que representa de militarizar al país y dar funciones a las Fuerzas
Armadas que constitucionalmente no le corresponden, ya que son tareas de
la seguridad pública y autoridades civiles. 

Así mismo manifesté mi rechazo al paquete  económico del Gobierno de
México para el ejercicio fiscal 2022 por imponer a los jóvenes de 18 años, la
obligación de inscribirse ante el Registro Federal de Contribuyentes, y por
reducir recursos para las verdaderas necesidades sociales como lo son quienes
necesitan el seguro Popular y a quienes cayeron en desgracia en la pandemia. 



Trabajo en la 
Cámara de Diputados
Como integrante del Grupo Parlamentario del PAN, presenté iniciativas que
incentivan el empleo y la productividad, para apoyar al municipio, a la salud, la
educación, a las mujeres, la seguridad. Entre los temas con profundo impacto
social, destacan las siguientes:

En lo particular presenté de manera conjunta en este primer año 5 iniciativas
que abordan los siguientes temas: 

1. Reforma los artículos 81, 82 y 118 de la Ley de Desarrollo Rural
Sustentable, en materia de Autosuficiencia Alimentaria.
 2. Reforma los artículos 46 y 49 de la Ley General del Equilibrio Ecológico y la
Protección al Ambiente.
 3. Reforma a diversas disposiciones de la Ley General de Cultura y Derechos
Culturales, para crear la Comisión Nacional de Protección a los Pueblos
Mágicos, como organismo desconcentrado de la Secretaría de Cultura.
 4. Reforma al artículo 4 de la Constitución mexicana en materia de centros de
justicia para mujeres.
 5. Reforma al artículo 4 de la Constitución Política de los Estados Unidos
Mexicanos, en materia de estancias infantiles. 

El regreso de Fondo para desastres
naturales.
Creación de Seguro de desempleo.
Fondo Minero para municipios.
Garantía de vacunas infantiles en caso
de emergencias.
Estímulos fiscales necesarios durante
su primer año de actividad y programas
de financiamiento a la MIPyMEs. 



Discusión del
Presupuesto de Egresos
2022

Viendo el fracaso de la
discusión del Presupuesto
de Egresos de la Federación
2022, donde Morena
avasalló y rechazó cualquier
propuesta de modificación,
presenté 17 propuestas
relacionadas con temas
presupuestales, dirigidos al
Gobierno Federal con el fin
de que se contemplaran en
el Proyecto de Presupuesto
de Egresos 2022 las
siguientes propuestas: 

Considerar a Jalisco en los programas presupuestarios de  Construcción,
reconstrucción y conservación de carreteras alimentadoras y caminos rurales;
Infraestructura destinada a la dotación de agua;  Producción para el bienestar,
Sembrando Vida, Fomento a la agricultura, ganadería, pesca y acuicultura, así
como dotación de fertilizantes para beneficiar con solidez a productores
locales. 
Apoyar al Distrito Uno a través del programa de Protección y Conservación del
Patrimonio Cultural, con recursos para las zonas arqueológicas de
Guachimontones en Teuchitlán, y el Palacio de Ocomo en Etzatlán. Inclusión de
las Regiones Norte y Valles de Jalisco en los programas de Apoyo a la
Infraestructura Hidroagrícola y de Mejoramiento Urbano y a sus pueblos
originarios en los programas nacionales de vacunación; así como la inclusión de
los municipios de Nuestro Distrito en el Programa de Vivienda Social. 



Apoyo a la economía de las familias de nuestro
distrito gestionando paquetes ecológico,
agropecuario y de computadoras portátiles.  
Impulso al deporte de nuestras regiones a
través de la entrega de uniformes y equipos
deportivos, principalmente de fútbol, apoyando
a nuestros niños y jóvenes a desarrollarse en un
ambiente más sano. 
Apoyo a niñas y niños con cáncer en conjunto
con la Asociación Civil CANICA gestionando con
gobiernos municipales, empresarios y sociedad

Trabajo Social en 
Nuestro Distrito 01

Trabajo coordinado con asociaciones civiles de paisanos que viven en Estados Unidos, que
se tradujo en la entrega de batas plásticas a instituciones de salud pública del distrito, con el
apoyo de Enrique Álvaro Espejel; así como la entrega de uniformes, pants, playeras y
sudaderas a internos del CEINJURE de Tequila, en coordinación con la  Fundación Vamos
Contigo de la Mano, que encabeza Yadira Sánchez.

Entrega de andaderas a personas afectadas parcialmente de su movilidad.  

Apoyo a mujeres empresarias Wixaritari, quienes lanzaron la primera tienda en línea de
accesorios hechos por ellas, denominada Wikari.

Implementación de campañas de esterilización canina y felina junto con los Centros de
Salud de Tequila y Tala, y sus respectivos Gobiernos Municipales.

Reuniones de trabajo con directivos y maestros de distintas escuelas del Distrito Uno, para
conocer las necesidades que les aquejan y poder realizar las gestiones a esas peticiones y
así, mejorar la educación y los espacios donde nuestros niños se están formando. 

civil apoyo para  la construcción de lo que será el Centro de Retiro para niños, un lugar de
recreación que ofrecerá un espacio seguro, donde puedan convivir con personas que tiene
sus mismos problemas. 



Tercer Informe de actividades del Coordinador del Consejo
de Cámaras Industriales de Jalisco, Rubén Misayi González
Uyeda. 
Toma de protesta del Presidente de los Industriales de
Jalisco, Ing. Cesar Castro Rodríguez.
Lanzamiento del proyecto “Cluster  Ingeniería Jalisco”
realizado por los Ingenieros Civiles de Jalisco. 

Participación en 
Encuentros Públicos

Como legislador estoy
convencido de la
importancia en la
construcción de caminos de
diálogo con los sectores
productivos para impulsar
propuestas que mejoren
Jalisco y Nuestro Distrito 
Uno, por ello, en este primer año de trabajo participe en diversos foros de diálogo y
encuentros públicos que a continuación te comparto. 

Primera Fiesta del Agave organizado por El Castillo de Tequila. 
Toma de protesta de los nuevos Consejos Consultivos de las sedes de Chapala,
Tlajomulco, Centro Histórico de Guadalajara y Región Agavera, de la Cámara
Nacional de Comercio.
Entrega de la Medalla al Mérito Industrial 2022 organizado por los Industriales de
Jalisco.



Participación en 
Encuentros Públicos

Reunión con la agroindustria de San Isidro en Tala para analizar la
problemática de movilidad que se genera en los caminos de
acceso a los lugares de trabajo. De la misma forma con líderes
ganaderos de la Zona Agavera, con el fin de escuchar algunas de
sus problemáticas y trabajar de manera coordinada para
solucionarlas.
Homenaje póstumo del Líder Nacional Cañero, Daniel Pérez.
Cambio de Mesa Directiva del Club Rotario de Tequila.
80 años de la fundación del Periódico El Occidental.
Toma de protesta de los nuevos Rectores de los Centros
Universitarios de la U de G de nuestro distrito, el CuNorte y el
Cuvalles.
Diálogo con los alumnos de la Escuela Preparatoria Regional de
Amatitán y del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del
Estado (CECyTE) en su sede de El Arenal. 



Los Presidentes Municipales, Regidores y Directores de Ecología de
Tequila, Amatitán, Magdalena, El Arenal y Tala, de la mano de la Junta
Intermunicipal de Medio Ambiente de la Zona Valles que depende de la
SEMADET,  para construir una solución al problema de la disposición final
de la basura. 
El Gobernador del Estado Enrique Alfaro, el Secretario de la SIOP, David
Zamora, el Secretario de Salud, Fernando Petersen y el Alcalde de Tequila,
Poncho Magallanes supervisar los avances en el Hospital Comunitario de
Tequila.
El Presidente Municipal de Tala, Toño Casillas, para inaugurar la “Brigada
Médica, por una salud al 100”, donde brindaron los servicios de farmacia,
nutrición, toma de presión arterial, azúcar, etcétera. 
El Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, en el arranque de obras
y entrega de programas sociales en cada uno de los municipios que
forman parte del Distrito Uno.  
El Embajador de Marruecos para realizar enlaces con empresas de la
Región Valles y crear líneas de exportación a dicho país africano. 

Trabajo en 
coordinación con
Autoridades

Las buenas relaciones y agendas de trabajo institucionales
con el Ejecutivo del Estado y los presidentes municipales,
resultan un instrumento fundamental para cumplir con las
necesidades sociales sociedad. A lo largo de este primer
año de actividades, tuve la oportunidad de colaborar con: 



Inauguración del puente en el arroyo Los Jarritos y la calle Madero en
Tequila. 
Arranque de la Copa Jalisco, el torneo de fútbol amateur más grande México
que organiza el Gobierno de Jalisco. Este año el ganador en la rama varonil
fue orgullosamente el equipo de Tequila y el segundo lugar femenil, para las
futbolistas del municipio de Cuquío, ambos del Distrito Uno.
Inauguración de diversos espacios turísticos como el hotel “Delicias” y el
café “Azulado El Color del Tequila”. 
Eventos culturales y celebraciones tradicionales en los municipios, como
exposiciones en el Museo Nacional del Tequila, el tradicional incendio del
Altar de Dolores en Semana Santa, un aniversario más del Paisaje Agavero y
las Instalaciones Industriales de tequila, las Fiestas de la Ciruela, el Mango y
del Hongo en Tequila, Feria de la Caña, la Salud, el Día del Maestro y
Academias Deportivas en Tala, la FENAPI en Colotlán.

Contacto con Municipos del 
Distrito Uno

Estoy convencido que cercanía con la gente es la base
del trabajo de un Diputado Federal, por ello, en este
primer año de gestión legislativa, participé en diversos
eventos que se realizan en los municipios, tanto por los
Gobiernos Municipales, como por la gente de nuestro
Distrito Uno, como lo fueron: 

83 aniversario de San Juanito de Escobedo como
Municipio. 
Tradicional partida de Rosca Gigante en Tequila, la
cual se realiza en la plaza principal.



Agradecimientos
El presente informe es un esbozo general del
trabajo impulsado, gracias a tu apoyo,
durante mi primer año como Diputado
Federal del PAN por el Distrito Uno de Jalisco
en la 65 legislatura federal, en momentos
definitivamente difíciles para México.  

Durante  este segundo año, seguiré  
insistiendo desde la Cámara de Diputados en 

los grandes temas que a todos nos interesan y que constituyen una asignatura
pendiente por parte del Gobierno Federal: seguridad, promoción del empleo, inversión,
educación, federalismo, agua y recursos naturales o turismo, sólo por citar algunos
ejemplos.

Me comprometo también, a continuar con el trabajo conjunto con los Presidentes
Municipales del Primer Distrito de Jalisco, mismo que ha traído grandes beneficios a sus
casi 400 mil habitantes. 

El compromiso es seguir generando más acción y más resultados en beneficio tuyo y de
lo más importante que tenemos, las familias que habitan cada rincón de nuestro
Distrito. 

Agradezco sinceramente todo tu apoyo durante este primer año de trabajo legislativo
en la Cámara de Diputados, esperando cada día construir contigo las soluciones
suficientes a los retos que a diario enfrentamos en México.


